

EL INDEPENDIENTE

OFICINAS y TALLERES:
Calle 1ª Sur n° 277
Apartado de correo: n° 391.

DIARIO DE LA MAÑANA
Director, M. A. Casal

TARIFA:
Suscripción mensual ₡ 1.00
Avisos y remitidos, precio convencional.

AÑO III

SAN JOSÉ, COSTA RICA, 2 DE JUNIO DE 1909

NUM 561

LINEA de VAPORES de la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores LIMÓN, SAN JOSÉ y ESPARTA. Estos rápidos vapores, con todas las cualidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60.00 oro americano
" " y regreso..... \$ 110.00 " " " "

Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50.00 oro americano
" " y regreso..... \$ 80.00 " " " "

Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, tres días consecutivos antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante estos tres días.
Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón.

F. J. HITCHCOCK,
Administrador.

A los hombres de todas edades

Debilidades masculinas (Impotencia)

Completamente curado

NUEVO, INOFENSIVO, AGRADABLE É INFALIBLE TRATAMIENTO

Aprobado por el Departamento Nacional de Higiene.

IMPORTANTE.—Lea la opinión del Prof. Dr. Pedro N. Arata, Profesor de la Universidad de Buenos Aires y Director de la Oficina Química Municipal de la Capital Federal. Buenos Aires, 14 de diciembre de 1907.

Señor Director del Instituto Saxe.—Avenida de Mayo 1168.—Buenos Aires.
He practicado el análisis de su remedio y debo declarar que la dosis, como las instrucciones lo dicen, de tres píldoras diarias, pueden ser tomadas absolutamente sin perjuicio para la salud.—Firmado.—P. N. ARATA.

Gratis
Escriba pidiendo nuestro libro, el que le mandaremos gratis, en un sobre liso, para que nadie sepa lo que recibe, y el que lo lea, se convencerá de que el propio y el único tratamiento para la cura de la IMPOTENCIA Y RESTABLECIMIENTO DE VIGOR y de esta manera hacer un hombre de cualquier edad, sano, fuerte y vigoroso, es el método que en ese libro enseñamos.—Dirigirse: Instituto Saxe, Avenida de Mayo 1168, Buenos Aires.

AGENCIA "LA AURORA"

SIFILIS

Curada por un sistema nuevo, rápido, inofensivo y agradable tratamiento, sin la necesidad de ser un esclavo de las inyecciones

NOSOTROS CURAMOS PRONTO Y PERMANENTE

IMPORTANTE.—Lea los resultados obtenidos del análisis y la opinión dada por el Dr. Manuel J. Nelson, Carlos Pellegrini (Artes, n° 198—Capital). Buenos Aires, abril 15 de 1908.—INSTITUTO LAVAL.—Avenida de Mayo, 1168.—Buenos Aires
He analizado su remedio que forma su tratamiento, y después de un minucioso examen debo declarar que, siguiendo las instrucciones, no contiene en absoluto nada que pueda dañar la salud de las personas que lo usen.—(Firmado) Dr. MANUEL J. NELSON.

No gaste su tiempo y dinero experimentando, pero pruebe nuestro tratamiento, se hace en su domicilio sin pérdida de tiempo para sus quehaceres diarios. Si Vd. ha agotado el método antiguo de tratamiento, y tiene aun males y dolores, placas mucosas en la boca, dolor de garganta, barrillos, manchas color de cobre, úlceras en parte del cuerpo y caída del cabello y las cejas, es el estado secundario de la sífilis, y nosotros lo podemos curar. Los pacientes que hemos curado hace mucho tiempo por este método nuevo, están hoy bien sanos, y tienen hijos llenos de salud desde que los hemos curado.

GRATIS
Escriba pidiendo el libro explicando nuestro tratamiento y cura para la sífilis, el cual mandamos por correo, cerrado en sobre liso, libre de todo gasto, á cualquier parte de las Repúblicas Latino-americanas.

Instituto Laval—Avenida de Mayo 1168, Buenos Aires.

AGENCIA "LA AURORA"

EL TORO

NOVEDADES - de - ORIENTE

Avísamos al público josefino que tenemos abierto un establecimiento de mercaderías asiáticas en el local que ocuparon Quelquejé & Co., donde ofrecemos los siguientes artículos: Pañuelos de seda, sobremesas de seda, pañuelos de seda bordados, cajitas de marfil de diferentes figuras, porcelana fina, abanicos de seda, bordados y variados objetos de fantasía.

ABRAHAM MARQUES

"LA EDUCACIÓN"

Sociedad Librera M. V. Blanco & Co.
SAN JOSÉ

En esta acreditada Librería se encuentra el mejor surtido de obras nacionales: LA COCINA COSTARRICENSE, por doña Juana de Aragón; TRATADO DE LOS BIENES, por A. Brenes Córdoba, etc., etc.; lo mismo que un buen surtido de papelería.—Se reciben órdenes de sellos de hule, de imprenta, encuadernación y fotograbado. Los trabajos de litografía se atienden con prontitud y esmero.—Siempre han sortido de las célebres plumas de fuente de PARKER.

Casa de Salud del Dr. J. I. Toledo López

Servicio especial en asistencia de enfermos.—Los pacientes que no quieren ingresar en el "Hospital General", tendrán en esta Casa toda clase de comodidades. Esta Casa está situada en un local debidamente preparado, ESQUINA SURESTE DEL PARQUE CENTRAL, OPUESTA A LA CATEDRAL.

Northern Railway Co. of Costa Rica

SERVICIO DE TRENES

San José á Limón y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Mixto, sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m.	
Domingo solamente: Mixto, sale 9.35 a. m.	
Limón á San José y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Mixto, sale 6.15 a. m.; Pasajeros, sale 10.30 a. m.	
Domingo solamente: Mixto, sale 7.10 p. m.	
San José á Cartago y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Mixto, sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m., 11.00 a. m. y 5.10 p. m.	
Sábado solamente: Pasajeros, sale 3.00 p. m.	
Domingo solamente: Pasajeros, sale 9.35 a. m.; 5.10 p. m.	
Cartago á San José y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Pasajeros, sale 7.15 a. m., 12.45 p. m., 4.17 p. m.; Mixto, sale 5.00 p. m.	
Domingo solamente: Pasajeros, sale 8.10 a. m., 3.30 p. m. y 5.35 p. m.	
San José á Alajuela y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Pasajeros, sale 8.45 a. m. y 5.10 p. m.	
Sábado solamente: Pasajeros, sale 2.00 p. m.	
Domingo solamente: Pasajeros, sale 9.35 a. m. y 5.10 p. m.	
Alajuela á San José y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Pasajeros, sale 7.00 a. m. y 1.00 p. m.	
Sábado solamente: Pasajeros, sale 3.30 p. m.	
Domingo solamente: Pasajeros, sale 8.00 a. m. y 3.30 p. m.	

Línea Vieja.

El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto domingo, á las 9 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 2.40 p. m.

El tren mixto que sale de San José, los domingos solamente, á las 9.35 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 5.28 p. m.

Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro-salón en el cual se pueden reservar asientos con anticipación.

W. E. MULLINS, Gerente general.

ELDERS & FYFFES LTD.

Línea directa de Vapores

ENTRE PUERTO LIMON, (COSTA RICA) Y BRISTOL, (INGLATERRA)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón á Bristol en 17 días

Salen de Limón cada quincena:

Pasaje de primera á Bristol, ida..... \$ 20
Pasaje de primera á Bristol, ida y vuelta..... \$ 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento. Para informes dirigirse á las Oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón, y á los sub-agentes, señores Sasso & Pirie, San José.

20 de mayo de 1909

E. J. HITCHCOCK.—Admor.

Marca "Estrella"



Cerveza Negra

Best Stout Porter

Lager Bier

SOMBRERERERIA

DE ROBERTO MAROTO B.

Avenida Central, antigua casa de don Telésforo Alfaro, contigua á la oficina que fué del doctor Ernesto Saborio

DIRECTORIO PROFESIONAL

DOCTOR EDUARDO URIBE.—Médico y cirujano.—Altos de la "Botica Oriental", frente al Mercado.

ALBERTO ECHANDI y MATÍAS TREJOS.—Abogados y notarios. OFICINA: frente á la Casa Presidencial.

MARCIANO ACOSTA.—Abogado y Notario.—Oficina: 175 varas al O. de la esquina N. O. del Parque Central.

DR. RAFAEL CALDERON MUÑOZ.—Médico y cirujano.— Despacha en la "Botica Moderna" y tiene su casa de habitación 150 varas al sur del "Banco de Costa Rica".

DOCTOR B. D. TAMAYO.—Tiene su despacho en la "Botica Nacional".—Horas de consulta:—De 9 a. m. á 12 m., y de 3 á 5 p. m.

DR. ROBERTO FONSECA CLVO.—Médico-cirujano.— Despacha en la botica frente á la "Imprenta Nacional".

JOSÉ J. CHAVERRI.—Abogado y Notario.—OFICINA: en Heredia, casa de la señora Paniagua v. de Flores.

JORGE FONSECA.—Abogado y notario.— Despacha en Limón, en los altos de la casa en que está la BOTICA NUEVA

OSCAR HERRERA.—Abogado y Notario. Despacha en su oficina, calle 1ª Sur, n° 54.

DOCTOR DAVID QUIROS.—Médico y cirujano.—Calle de la Estación, casa n° 2.

DR. JOSE MARIA BARRIONUEVO.—Médico-cirujano.

DOCTOR FRANCISCO E. FONSECA. Médico de la Facultad de Leipsig (Alemania).— Despacha en la Botica del Comercio.

LUIS CRUZ MEZA.—Abogado y notario.—Oficina: en la casa que fué del doctor don Antonio Cruz.

NO SERA USTED

engañado. Que siempre hay falsificaciones y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez ó nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fé ó engaño. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten á dar confianza á las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio denominado la

PREPARACION de WAMPOLE es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda ó algodón, siempre que procedan de una fábrica con reconocida reputación. No nos convendría exagerar de manera alguna sus buenas cualidades ó representarla como con las que no le correspondan; pero tampoco necesitamos de tal ardid. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Malta y Cerezo Silvestre, y cuan valiosa debe ser tal combinación de estos importantes reactivos medicinales, es cosa patente á todo el mundo. Es de inapreciable valor en casos de Anemia, Insomnio, Mala Digestión, Afecciones de la Sangre y los Pulmones. "El Dr. E. Dueñas, de Buenos Aires, dice: Tengo el gusto de manifestarle que he empleado con excelentes resultados su preparación en mis enfermos y en todos ellos he observado un resultado altamente satisfactorio." En las Boticas

La debacle

Es un error, y de los más graves, suponer que para la más recta, pura y atinada Administración Pública no se ha menester de que el dirigente de ella sea un hombre de principios perfectamente definidos, de doctrinas claramente determinadas, que constituyan un código de preceptos para las labores del gobernante.

De este error nace el de suponer que el magistrado puede formarse un círculo político de personalidades que sostienen programas que no se conforman en ideales, en aspiraciones y ni en los medios para el procedimiento.

Porque es preciso que distingamos: un magistrado puede encomendar muchos, muchísimos de los destinos públicos a los ciudadanos que resulten competentes para su desempeño, sin atender a la filiación política de ellos; porque éstos son simples empleados que no ejercen influencia en el rumbo de la política administrativa.

Pero no se puede proceder en igual sentido respecto a los altos funcionarios públicos, a los secretarios de Estado, por ejemplo, ni en lo concerniente al círculo de que necesariamente se rodea el magistrado y cuyos componentes ejercen influencia y autoridad en la marcha administrativa.

Estos han de ser todos de la misma escuela, profesar las mismas doctrinas, para que la acción gubernativa tenga un rumbo determinado, fijo, seguro, sin vacilaciones, sin términos medios que, si no nos llevan al retroceso nos mantengan estacionarios, en situación incierta e indefinida, que encierra graves peligros para los pueblos.

En efecto, cómo se las compondrá el gobernante que se rodea de elementos contrapuestos para llevar a la práctica un plan administrativo bien determinado (qué resultado lógico se desprenderá de semejante amalgama?

Evidente, incontestable es que la una parte no tendría la necesaria libertad de acción para implantar sus ideales, por la natural oposición de la otra. Y así le pasaría a la otra parte.

¿Y cuál sería en este caso la situación del magistrado? De lo más tirante, incierta y llena de vacilaciones, de condescendencias contrapuestas, que darían por resultado una verdadera anarquía en las esferas gubernativas. No se podría llevar con rumbo determinado la acción administrativa, no habría programa fijo, bien definido; y las contrarias aspiraciones provocarían el desquiciamiento del orden en el Gobierno.

No es, pues, prácticamente posible gobernar con varios círculos políticos, por mucho que lo sea gobernar para todos.

La moral política aconseja al candidato tener ideas propias, fijas, al rededor de las cuales se reúnan todos los ciudadanos que con él sientan y piensen. Y esto es lo que pasa con el Partido Civil, de ideas perfectamente definidas, no de ahora, sino de atrás.

¿Podría decir lo propio el señor Jiménez? Por una parte sus ideas fueron siempre diametralmente opuestas a las del Partido Ferrandista, y por otra, para engañar miserablemente a éste aceptó sin vacilaciones y en un cuarto de hora el programa que le presenté.

Hombres e ideas antagónicas, pues, en el ejercicio del Poder Público, la Administración se volvería un caos y el país sería quien sufriría las consecuencias de esa amalgama imposible.

Antes de que se pronuncie, pues, la *debacle* en el poder, con positivo perjuicio de los altos intereses nacionales, cumple a los ciudadanos serios y bien intencionados acogerse a las banderas del Partido Civil, en que todos los hombres piensan y sienten a compás.

Prevenamos el desastre.

La voz de la Directiva

—DE— "La Unión del Clero"

San José, 1° de junio de 1909.

Muy Ilustre señor Canónigo don Rosendo de J. Valenciano,

Muy Ilustre señor:

La Directiva de *La Unión del Clero*, profundamente indignada ante el vil ataque de que Vuestra Señoría ha sido objeto últimamente, protesta enérgicamente contra semejante agravio, que a nadie menos que a Vuestra Señoría, hombre de tan relevantes virtudes, podría inferirse.

Bien comprende la Directiva que tal ofensa así como no puede manchar en lo mínimo la nitidez de vuestras sagradas vestiduras, menos habrá podido conmovier vuestra ecuanimidad. Sin embargo era necesario hacer oír nuestra voz de protesta, para que la justicia resplandezca y se manifiesten los lazos de íntima unión que existen entre nosotros.

No terminaremos sin manifestar a la prensa radical que estamos resueltos a defendernos de modo más enérgico y eficaz si se repletan escándalos como el que motiva esta protesta.

Dejo así cumplido el honoroso encargo de la Directiva y me aprovecho de la oportunidad para repetirle de V. S. con toda consideración

Afmo., S. S. y espellán,

CLAUDIO VOLIO

EN LA PALESTRA

Nos acercamos al momento de ir a las urnas electorales a depositar nuestros votos por el hombre que ha de regir los destinos de la Patria.

Dos candidatos se disputan el puesto: don Rafael Iglesias Castro y el señor Licenciado Ricardo Jiménez.

El primero es un hombre honrado; el segundo no.

La lucha es completamente desigual.

En lo moral y en lo digno, el señor Iglesias tiene grandes ventajas sobre el señor Jiménez.

En lo constitucional, el señor Jiménez lleva la mejor parte, porque el derecho constitucional, como cualquier otro derecho, es aplicable según convenga a los hombres y no según exige la justicia.

Justicia y derecho son dos palabras en conflicto.

Los hombres tenemos muchos deberes que cumplir y otros tantos derechos de que disfrutar; pero la usurpación, hermanada con la violencia, nos despojan de todos nuestros derechos, y la palabra *justicia* continúa sin aplicación, porque la palabra *conveniencia* se anticipa y es aplicada según las circunstancias.

Ley escrita. Ley no escrita. Ley interpretada en su espíritu ó en su letra, y ley aplicada, constituyen el fondo casuístico que hacen inútiles todas las leyes, quebrantando todos los derechos y dejando sin efecto todas las justicias.

El señor Iglesias tiene apoyo en lo moral y en lo religioso del país. Al señor Jiménez lo acuerpan el Congreso, digo, parte de él, la Corte de Justicia, toda la gente de papel sellado y esa plaga de rabiosos ferrandistas desprendida del extinguido partido Republicano.

Así, pues, luchan desesperadamente: Dios y el Diablo.

Jesucristo, clavado en la cruz, con los brazos abiertos y en ademán de abrazar a toda la humanidad, a nuestra Patria hoy de modo especial;

El Diablo, robando honras, vidas y conciencias y atizando el fuego de la discordia, esto es: el jimenismo penetrando ayer en la Iglesia de San Isidro, profanando aquel recinto santo con ademanes inauditos y palabras insultantes, aquel templo consagrado al culto divino.

Hay una diferencia grande entre el hombre que dice: *Yo hice*, y el hombre que dice: *Yo haré*.

Del dicho al hecho hay gran trecho, dice el refrán.

Y surgen a la escena política los sacerdotes virtuosos, los verdaderos discípulos de Jesús, los seres que juraron sobre los santos Evangelios seguir la Ley de Cristo, en defensa del señor Iglesias y lan-

zando terribles anatemas contra el señor Jiménez, el ateo, el enemigo de Dios y de la Religión.

Comprendemos que el odio ciego a los hombres, pero al sacerdote jamás; eso es inexplicable: un sacerdote podrá hasta ser enemigo del señor Iglesias; pero que sea amigo del señor Jiménez, es cosa increíble, y que defienda su causa, incomprendible.

El hombre que protege al enemigo de sus creencias, al enemigo de su Dios debe ser un hombre de vicios, y se haría por el mismo hecho, indigno de que se le oiga.

Un sacerdote tal tiene que ser como los picapleitos: al absolver posiciones, en la primera declaración, ante el juez, juran decir verdad, y después en medio del proceso mienten. Ah! contagio de profesión! Unos, sacrilegos ante la justicia de Astrea! Otros, sacrilegos ante el altar, ante su Dios! ¡Ea, Providencia, manda un rayo de luz a iluminar cualquier conciencia oscura si la hubiese entre nosotros.

Pero si hubiera entre nosotros un sacerdote así, ese sacerdote no puede perjudicar al señor Iglesias; nada puede importarle a éste que uno, o dos o tres o seis le negaran, cuando tiene a su favor al clero. Pedro negó al Divino Maestro y aun hubo un Judas que lo vendió, pero el Sacro Colegio Apostólico le siguió fiel.

Dije antes que entre el Sr. Iglesias y el señor Jiménez había notable diferencia: el primero es un hombre honrado; el segundo no.

El señor Iglesias es todo un caballero, porque ha respetado la sociedad en que vive, ha fundado un hogar que es modelo de virtud y decencia; como gobernante, ha sabido dejar impreso su nombre en todas las obras que han engrandecido al país.

El señor Jiménez, en cambio, no ha respetado la sociedad en que vive, porque su vida la ha pasado en brazos prostituidos, que manteniéndole férreamente atado al yugo de la impiedad le han hecho jurar guerra a Jesucristo, el divino anatematizador de la impureza y el escándalo, que le han hecho olvidar por completo toda noción de caballerosidad y decencia.

El señor Jiménez y sus compinches andan de Ceca en Meca, y sin la medalla correspondiente al por diosero, pidiendo ó mendigando simpatías, para alcanzar adeptos a su causa. Y eso hacen los hombres que siempre han desdenado a los hijos del pueblo, a esa clase humilde y trabajadora!

¡Viéronse a esos traidores, fingirse amigos para ser señores!

Los interesados que siguen al señor Jiménez, lo llaman el *inmaculado*. Y ese *inmaculado* ha sido uno de los tantos parásitos que han tenido todos los Gobiernos, inclusive el del señor Iglesias.

El partido jimenista ha hecho al país más males que si una epidemia lo hubiera azotado.

La sangre derramada, los asesinatos que ha llorado a efecto ese partido, han de pesar en la conciencia pública, por que es un baldón que jamás borrarán de la historia esos demagogos.

La multitud no debe seguir a esos jacobinos, porque éstos siguen el camino que hollaron con sus plantas ensangrentadas; con sangre civil, en casi todos los pueblos de Hispano América.

Los jimenistas, si subieran al poder, establecerían un gobierno oligárquico y deforme; ellos con sus *olímpicas costumbres* engendrarían el sentimiento disociador, enemigo de la experiencia, del trabajo, de la paz y de la justicia. El deseo y la osadía les sobra, y creen que no necesitan más, cuando no sirven para otra cosa que para mendigar representaciones y empleos bien remunerados.

Pueblo de Costa Rica, contempla a tus presuntos amos. Contempla a los que escupen al Crucificado, a los que intentan cerrar las iglesias consagradas al culto divino, para establecer en ellas el culto a Baco y a Venus y detén el paso a esos envilecidos que destruyen quier todo cuanto nos legaron nuestros antepasados.

La suerte está echada! Ahora te toca escoger el camino, a tí, pueblo que sufres cuando te has desviado de todo lo que encarna el verdadero sentimiento patrio.

SOR ISLA

Lo que va de ayer a hoy

Falso patriotismo del eterno mentidor
Don Ricardo pintado de cuerpo entero por 'La Unión',
periódico de cuya Directiva formaba parte
el Lic. don Carlos María Jiménez
Don RICARDO jugando a dos ases
Defiende a una Compañía extranjera, pero masca
A DOS CARRILLOS

Recibe sueldo
de diputado y de apoderado de la Compañía

"La Unión" periódico de cuya Directiva formaba parte el Lic. don Carlos María Jiménez, trae los siguientes amargos reproches contra el señor Lic. don Ricardo Jiménez en su número 4, correspondiente al 12 de junio de 1904:

"EN EL CONGRESO"

Al discutirse en primer debate el dictamen de la Comisión de Fomento favorable al decreto de la Comisión Permanente que aprobó el Contrato Zúñiga-Guardia por el cual la "Northern Railway Company" (empresa americana) quedó autorizada para llevar sus rieles al muelle nacional, hubo acalorada discusión entre el Presidente de la Cámara y el Ministro de Fomento con motivo de un memorial presentado por el apoderado de la Compañía Inglesa del Ferrocarril al Atlántico, Lic. don Ricardo Jiménez, pidiendo a la Cámara que no apruebe el contrato del Ejecutivo con la "Northern Railway Company."

El petente, APODERADO DE LOS INGLESES, en la anterior sesión, COMO DIPUTADO QUE TAMBIEN ES, había dirigido inculpaciones al Ejecutivo por motivo del contrato con la "Northern" y tildó de cortesanos a los que no opinaban como él, siendo rechazadas aquellas inculpaciones por el diputado Zúñiga Montfízar, una de las personas más imparciales e independientes de la Cámara. Parecía que en aquellos momentos la mar serena y bonancible donde bogaban don Ascensión y don Ri-

cardo, corriendo la misma suerte en la barquilla nacional, se había alterado con las tormentas de Albién y que DON RICARDO HABIA APROVECHADO LA OPORTUNIDAD DE ABANDONAR LA BARQUILLA NACIONAL Y HACERSE A LA VELA EN LA GONDOLA INGLESA de sedosas velas y dorados remos.

El Presidente de la Cámara, que ya sabe como experto marino lo dulce que es navegar en góndola inglesa, pronunció un discurso lleno de retenciones en que a la vez que llama jereniadas los conceptos del Memorial y alaba al piloto de la barquilla nacional, se le iba el alma detrás de la góndola de dorados remos, y pronto se verá si se queda al lado del piloto de la pobre barquilla ó si se marcha con los ingleses.

El Ministro de Fomento, Lic. Astúa Agullar, llamó el discurso del Lic. Mauro Fernández "lanzada disimulada" al Ejecutivo y dijo además que el Presidente don Ascensión tiene casa de cristal y que no le alcanzan las infamias, dando a entender que lo que hace don Ascensión se puede ver por todos lados.

En fin, veremos en qué quedan los congresistas.

Nosotros, que somos partidarios del bien público antes que de cualquier interés particular, pensamos que el contrato del Ejecutivo con la "Northern" es un contrato que está inspirado en el bien público. Es mejor que le calgan dollars al Erario nacional, que £ a unos cuantos.—PUBLIO."

¿Don Ricardo Jiménez puede ser caritativo?

Al ver en los últimos números de *La República* una lista de *contribuyentes voluntarios, caritativos jimenistas*, encabezada por el candidato don Ricardo Jiménez, para "atender y auxiliar de un modo eficaz a los camaradas heridos, víctimas del alevoso ataque de los enemigos, no podemos menos que hacernos la siguiente consulta: ¿don Ricardo Jiménez O. puede ser caritativo?

Registremos los anales de la Caridad costarricense y a buen seguro que el nombre de Ricardo Jiménez no aparece en ninguna obra piadosa; no lo hallaremos a él depositando un óbolo insignificante para socorrer la miseria, para enjugar lágrimas vertidas por la desgracia, para poner en el corazón del huérfano una gota menos de amargura, pues la caridad es el más sublime de los sentimientos cristianos, es la más sabia doctrina predicada por Jesucristo: don Ricardo Jiménez no cree en ese Jesús que fué ejemplo de caridad y cuyo sagrado recuerdo los siglos van avivando más y más, que adoran las muchedumbres, y cuyas doctrinas fulgulan con rayos de luz que iluminan los antros tenebrosos del mundo; y al ser don Ricardo Jiménez un rebelde del cristianismo y un enemigo mortal de las doctrinas del Nazareno, es sordo a los llamamientos de "humavedad y solaridad" y está imposibilitado para oír, como dice el maestro Zambrana, al poner la moneda en el platillo de los pobres, su sonido repercutir en el cielo.

Las ideas extravagantes del Candidato Lic. Jiménez en materia religiosa, agregadas a su orgullo necio de sangre azul, le han impedido descender hasta los dominios de la miseria, para haber podido ahí contemplar las huellas que el hambre marca en el rostro de los que hoy comen y mañana no, donde hubiera contemplado los harapos pestilentes que dejan ver a través de ellos la desnudez de la inocencia y el candor: el Lic. Jiménez ha si-

do siempre impávido ante la desgracia de los seres que sufren.

Los nombres de Cleto González Víquez, Alberto Gallegos, Fabián Esquivel, Demetrio Iglesias Llorente, John Keith y tantas otras personas que ya individual ó colectivamente han prodigado la caridad y han llevado el consuelo a los seres que sufren, por donde quiera habrá labios que los pronuncien con veneración, y donde quiera se elevará la voz que los bendiga, mientras que para Ricardo Jiménez sólo brotará la amarga inculpación por haber sido indiferente con las clases menesterosas.

El Lic. Jiménez es un culpable en el terreno de la política; para saciar sus ambiciones no le han importado ni el bien de la patria, ni los deberes de Amistad, ni la firmeza de carácter de todo hombre digno, sino que todo lo que al paso ha encontrado lo ha explotado sin escrúpulo en favor de sus personales conveniencias, y ya hoy ese Lic. Jiménez se ha atrevido hasta a bajar de su pedestal a la excelsa virtud de la caridad, para tomarla como mercancía y venderla en almoneda para repartir su producto entre los conifas de su partido. Si es que al Lic. Jiménez le caen en la conciencia como gotas de lava candente las lágrimas vertidas en su dolor por una mujer que hoy llora la ausencia de su esposo; si es que siente el remordimiento de haber lanzado, por sus torpezas, a los tristes campos de la orfandad a criaturitas inocentes, y ya que desde la tumba el que fué su partidario, Raimundo Delgado, le envía la terrible queja de embancador de las masas populares, vaya en buena hora y procure aligerar el peso que en la conciencia lleva, socorriendo, sin ostentaciones, a sus víctimas inocentes pero no profane la grandeza de la Caridad, al evocar los sentimientos de generosidad, fraternidad y solaridad para convertirlos en instrumento de su desprestigiada política, él, en cuya alma jamás tuvieron cabida.—*El Ciudadano*.

El colmo de la impudicia

Amenazas contra el P. Valenciano

Se alborotan los Infernos

No satisfechos aún los enemigos del Orden, los irreconciliables calumniadores de los hombres de verdadera virtud, con la caricatura infame que publicó el periódico *El Rayo* contra el distinguido Padre Rosendo Valenciano, le regalan ahora con el siguiente pasquín, que prueba toda la ruindad de sentimientos y las menguadas intenciones del partido jimenista:

Medita el pueblo en las sresces palabras del *bien hablado* escritor jimenista que nos dirige el pasquín. He lo aquí:

"A los puerocos de *El Independiente*

Ya que han tomado Uds la defensa del fraile Valenciano, díganle á ese energúmeno que á nosotros no nos importan las maldiciones de su compañero. Con esas maldiciones y la hostia y el vino del cáliz nosotros haríamos una tortilla y nos la samparíamos muy tranquilamente, que á nosotros no nos asustan ni Dios ni el diablo.

Si Iglesias quiere hacernos respetar lo que Uds. han dado en llamar la Moral, tendrán que esperar hasta la consumación de los siglos. Trabajamos precisamente en el partido jimenista á fin de que no suba al poder el enemigo de las libertades públicas. Queremos un hombre de la importancia de Ricardo Jiménez, que se deje de preocupaciones ridículas, que cohe abajo frailes y monjas y hostias.

La mujer ha nacido para ser del hombre, ridículos moralistas, y hacen mal las monjas en perder el tiempo tan tontamente.

No en vano han luchado tantos años Zambrana, Ricardo Jiménez, Brenes Mesén, Zeledón y sus demás discípulos y compañeros, por sembrar entre nosotros el amor libre y poder disponer el hombre y la mujer como á bien lo tengan, sin estar respetando Dioses, sociedades ni matrimonios. Somos hombres y no eunucos.

Abajo la hostia! abajo las misas! viva el amor libre!!

Díganle al fraile Valenciano que se deje de besterías y que no sea... (aquí hay unas palabras muy propias de los autores del pasquín, que no podemos reproducir.)

Los frailes y gentes del pueblo se han ido con Iglesias. A nosotros no nos importa eso nada, porque no necesitaremos de nadie para nada durante el gobierno de don Ricardo.

Con que, ya nos verán comer hostias á nosotros también cuando subamos, bribones, comanduleros. Si don Ricardo ha escrito contra la hostia, sepan Uds. y el fraile Valenciano que nosotros somos sus discípulos incondicionales.

JIMENISTAS FIRMES".

La lectura del anterior pasquín, no viene á despertar nuestra indignación, sino lástima para sus autores, para esas desnaturalizadas criaturas que lejos de postrarse ante el Dueño de la vida humana, provocan la justicia divina con las más atroces injurias contra Dios y sus sacerdotes más virtuosos.

Se prometen ellos echar por tierra nuestras instituciones y nuestras costumbres cristianas, para poder arrojarse en brazos de la impiedad y de la prostitución; pero eso no sucederá mientras queden en esta tierra católicos que tengamos verdadero amor á Dios y espíritu de obediencia á sus sabios preceptos, que nos prohíben dar nuestros votos por impíos é impuros de la peor estirpe.

NO LEA ESTO!

Se puede aprender á hablar inglés en tres meses con el renombrado profesor H. J. Edwards, graduado en la Universidad de Victoria de Inglaterra y delegado examinador del Ministerio de Instrucción Pública en el Liceo de Costa Rica. Condiciones: Dos clases á la semana, \$ 2-00 al mes; tres clases á la semana, \$ 3-00 al mes; todos los días, \$ 5-00 al mes.— Para más informes dirigirse á la Academia de Inglés (La Soledad, casa de don Paulino Ardón).

DE ELECCIONES

CUESTION CANDENTE

Un respetabilísimo catedrático de Moral ha escrito las siguientes instrucciones que reproducimos por venir á plana y renglón en nuestras actuales circunstancias. Dicen así, después del título "Cuestión candente" que va al frente de estas líneas:

"Obligaciones de los católicos en tiempo de elecciones, extractadas de los autores clásicos de Moral que tratan estas materias"

1ª—Para evitar los gravísimos daños que causan á los pueblos, á la sociedad y, sobre todo, á la Iglesia, la elección de impíos, todos los católicos ESTAN OBLIGADOS á votar.

Los católicos de *autoridad y prestigio* en la localidad *pecan mortalmente* absteniéndose de votar.

2ª—*Pecan mortalmente* todos los católicos que favorezcan con su voto á un candidato impío, porque apoyan de este modo á los enemigos de Jesucristo y contribuyen á la formación de Gobiernos hostiles á la Religión.

3ª—Hay *obligación grave* de cerciorarse plenamente de la dignidad ó indignidad del candidato que solicita nuestro voto, sobre todo si es ó no impío ó favorece á algún círculo de propaganda impía. Esta obligación es en nuestros días tanto más grave cuanto que son muchísimos los lobos que EN TIEMPO DE ELECCIONES se visten con piel de oveja y se venden por católicos siendo enemigos de Jesucristo y su Iglesia.

4ª—Los sacerdotes, y sobre todo los curas, tienen obligación de exponer y declarar al pueblo cristiano su *deber* en esta materia; y, si no hay razón alguna que lo impida, tienen, como los demás, obligación de votar."

Sección para el pueblo

EL TORCEDOR de LA CONCIENCIA

No todo ha de ser tortas y pan pintado en esta tierra del café y las tortillas. Al día sucede la noche y las sombras de ésta me han servido muchas veces para comprobar que aun á los impíos les rola la conciencia en el silencio y la apacible calma.

Que los jimenistas gozaron inmensamente con la calumnia de *El Rayo* contra el Padre Valenciano, no hay que decirlo; sobre todo Máximo, que se apretaba desesperadamente su voluminoso abdomen para no morir de risa.

Por la noche, cuando los candidatos á ministerios se hablan retirado y se quedó solo Ricardo, ahí fue el crujir de dientes.

Digo solo, porque él creía que lo estaba, pero yo me había metido en un bolsillo de su saco y desde ahí le oía que gritaba:

"Bien sé que yo soy el causante de este desborde de mi prensa; yo, yo, que he aconsejado á toda mi gente no ag te esfuerzos, no omita armas para no dejar títere con cabeza. Pero ¡ah! todo he podido soportar sin remordimiento, menos esta gran infamia de calumniar tan escandalosamente á un clérigo virtuoso sólo porque se ha adherido al partido de Iglesias. Estoy condenado en vida; yo había llamado vendidos á los diputados, ladrón á Cleto, ladrones á los extranjeros, ladrón á todo el mundo; había ofendido gravemente los misterios del catolicismo; pero hoy he consumado el más atroz de los crímenes que puede concebir el infierno: he aconsejado que se calamiene horriblemente á un sacerdote ejemplar que no tiene otro peccado que condenar mi ateísmo, mis herejías, mi impiedad y mis vicios escandalosos. Desgraciado de mí y desgraciado del pueblo que me dé sus votos; estoy condenado en vida y yo a-

rrastraré al pueblo á la desgracia más atroz. Mi vida toda ha sido una cadena de blasfemias y escándalos y ahora he venido á rematarlos con esta calumnia que jamás me perdonará Dios si es que existe. Oh, si yo hubiera seguido los consejos cristianos de mis padres no me vería en estas circunstancias. Pero ya no hay remedio: pisé el primer peidano de la escala del vicio y seguí en él; pisé las gradas de la difamación contra el amigo y no retrocedí ante tanto horror; ahora entro en una nueva senda y tampoco puedo echar pie atrás. No me lo permitirían ni Máximo ni Carlos María; á ellos no les importa mi desgracia."

Pero de repente, como despertando de un sueño, dio un golpe en la mesa, se irguió altanero, y dijo:

—"Pero qué diablos se me metieron en el cuerpo? ¿qué espíritu maligno me ha hecho hablar así, si es que hay diablos y espíritus? Mal rayo los parta. Soy descendiente de Vásquez de Coronado, noble por delante y por detrás y detesto á toda la canalla. Ariba, ánimo, que una vez en el poder sabré poner mordaza á toda la chusma."

En eso dieron dos golpes á la puerta: era Carlos María que entraba á la media noche; pero el diálogo que sustituyó al monólogo te lo referiré, lector, en el próximo número.

NARIZ DEL DIABLO

PLATOS de LATA

VII

Rojo, blanco y azul.

(Romance dedicado á mi queridísima y *churuispatética* novia Pepita Aguascalientes y de Valdeguaro)

Ayer, leyendo mis *Platos*, ayer, leyendo mis versos, te pusiste amoratada y me lauzaste denuestos y me dijiste, ingrata, que si la *causa del pueblo* (al jimenismo así llamas) yo no aceptaba al momento, te verías obligada, con gran pesar de tu cuerpo y gran dolor de tu alma, á no plancharme los cuellos, ni á coserme las camisas ni á prepararme el almuerzo, porque tú eres jimenista desde los pies al pescuezo.

¡Mujer, por Dios, me has partido con tu *Partido del pueblo*, pues yo te he querido siempre y ahora también te quiero con todos mis pies y mi alma!...

¡Hoy sales con tus denuestos, llamándome canallote, diciendo que soy un perro de los que coge *Tigrilla*, y, por último, diciendo que yo debía marcharme á los séptimos infiernos!

Me dices, mujer—culebra que azul es el alto cielo, que azules son las lagunas y todos los arroyuelos; y yo te digo que rojo es del sol el grato fuego, y rojos son los claveles que cubren el valle ameno, y los labios primorosos de las mozas de los pueblos, y las crestas de los GALLOS que alegran el galinero con sus cantos armoniosos, y la sangre que avil cuerpo da fuerzas y resistencia; y rojos son los cabellos de las mujeres del Norte, y el arco-iris del cielo, si el rojo tú le quitaras, ya no sería tan bello y con desdén le verían las niñas de blanco seno.

Nuestra gloriosa bandera (medita bien estos versos) es roja como la sangre, es blanca como mi cuello y es azul cual las montañas que contemplas allá lejos: Iglesias Castro, mujer, el rojo tiene hace tiempo, y el blanco del Valverdismo lo recogió con sus dedos, y el azul recogerálo en tiempo que no está lejos; y de este modo, ingrata, la bandera que venero

de Iglesias Castro será en tiempos ya venideros!

Que me haga yo jimenista teniendo sangre en el pecho, es pedirme lo imposible, es pedirme los dos sesos; y no será de Jiménez porque á mi lado contemplo el tiempo de nuestra causa y á Iglesias dando decretos y estampando el "Ejecútese" y el "Publíquese" escribiendo; y no será jimenista aunque me dieran trescientos, trescientos *diablos azules*, ni aunque me dieran cien pesos para que compre yo cañas, ni aunque me dieran doscientos jimenistas amarrados con sogas hechas de hierro, ni aunque me dieras hoy mismo de don Zenón la sinhuera, ni aunque me dieras de Billo la cólera de alto vuelo que se gasta en estos días por el *flagelo sangriento* que le dieron á su *Marcha*, compuesta de atroces versos,

EL SATIRICON

Eclipse total de luna

Predomina el color rojo

Mañana jueves en la noche saldrá la Luna eclipsada, principian-do el fenómeno por la parte sudeste del limbo, entre las estrellas 20 Ophiuchi al Norte y *mu prima* Scorpii al sur. A las 7 y 52 minutos estará más oscurecida por la sombra de la Tierra resaltando al Norte del disco del satélite un pequenísimo anillo luminoso, en forma de camino, á causa del astro rey.

Las horas de las fases, en las cuales predomina el color rojo, pueden verse en mi almanaque de este año.

PEDRO N. GUTIÉRREZ

GACETILLA

Atrevimiento

Una señorita perteneciente á una familia civilista de las más honorables de nuestra capital casi se accidenta ayer tal fue el disgusto que experimentó á causa del atrevimiento sin nombre de un majadero.

Estaba para salir á la calle y sin que ella lo sintiera, el jimenista a. qué!, abusando de la amistad que se le dispensa, le plantó un lazo azul en la cabeza. La niña anduvo con él por todo San José y sólo vino á vérselo cuando de regreso á su casa se miró al espejo.

Notable contraste

El pueblo, no obstante no haber saludado á Carreño ni haber pisado dorados salones, sabe que en el templo de Dios no se debe escupir, y en efecto da gusto ver cómo nadie ensucia su piso sagrado. En cambio, el domingo vimos á algunos caballeritos que como si estuvieran en alguna pesebrera escupían á diestra y siniestra en la casa de Dios.

Ojo, ojo

Hay limosneros que venden lo que les regalan algunas almas caritativas, lo cual nada de extraño tiene; pero es el caso que se nos ha asegurado que uno por ahí vende cigarrillos, parece que elaborados de cabos que recoge en las calles. Mucho ojo si no se quiere contraer alguna enfermedad contagiosa.

Un buen negocio

En condiciones favorables para el comprador, se ofrece la tienda B. B. recientemente establecida en un aparente y céntrico local. El surtido de géneros es nuevo, selecto y de exquisito gusto y el mobiliario completo y elegante. Para una persona que tenga el propósito de establecerse, es, sin duda, una excelente ocasión. Informará J. R. Mata.

Aviso. Vendo todos los útiles concernientes á un hotel principalmente una buena cocina, en perfecto buen estado. Pueden entenderse con su dueño en la barbería del mismo, 50 varas al oeste de la "Botica de la Violeta." Juan R. Torres B.—27 de mayo.

De San Ramón

30 de mayo de 1909.

El presbítero don Eneas Valenciano ha sido nombrado coadjutor de esta parroquia, en lugar de otro sacerdote que no pudo aceptar. San Ramón es bastante grande y la necesidad de ese empleado ya había se hacía sentir.

El presbítero Valenciano es un verdadero apóstol de Jesucristo; es una persona instruida é inteligente, que con su vida y ejemplo nos viene á enseñar á ser buenos cristianos. Pero eso los vecinos honrados y religiosos de San Ramón estamos de plácemes; no así los impíos, los marcoses y los librepensadores, á quienes sólo les parecerían buenos, nulidades, porque éstas, ignorando sus deberes, los acompañarían en las tertulias y no tratarían de combatir sus malas doctrinas y sus costumbres depravadas.

El estimado presbítero Valenciano no ha venido á hacer política, como lo afirma un anonimista de *El Noticiero*. Pero aun en el caso de que así fuese, ¿por qué se le teme, si él es tan ciudadano como cualquier otro? Anonimistas, calumniadores de oficio, difamadores de honras, moderad vuestras plumas, para que se os considere.

JUSTO RUEDA

De San Rafael de Poás

A los 18 años de edad la señorita Rogelia Rodríguez se permite manifestar un noble deseo de cuya realización depende su felicidad: dedicarse á Dios en un convento.

Dios colme de bendiciones á esa virtuosa joven para que, realizada su vocación, pueda huir de las pompas y vanidades del mundo y consagrarse por entero á Él. Dios envíe á sus dignos padres desde el cielo sus bendiciones para que la conformidad los asista en la larga reparación de ese ángel de bondad.

UN RAFAELEÑO.

CABLES

Limón, 28.—A Richard.—¿Cuándo vuelve? Lo esperan en el mar y el cielo azul.—JINJO.

Cartago, 28.—A Tobar.—Mande cajas coloradas para telear buyes que vendió Máximo.—ULLOA.

Esparta, 28.—A Clodo.—Liga rotos por falta de carneros, mande dinero, pañuelos, cintas, camisas, sombreros y cuanto haya azul, yo repararé.—PEÑADURA.

Libertad, 28.—A Nacuma.—Ayer salió para Nicaragua la señora doña Unio Guadamuz, su protectora, le dejó saludes.—RIVAS.

Alajuela, 28.—A Vidal.—No renuncie, hágame el disimulado, que con saber si quiera dar una vuelta de carnero, se arregla todo.—PIES.

Alajuela, 28.—A Richard.—Mande corona política por correo; por Dios le pedimos no traiga filibusteros comecañas y comemangos.—CASTAÑOS.

Baratillo

En la tienda de Miguel Turull, se venden los pañolones y chales con una considerable rebaja. Todos los demás artículos al precio más bajo del mercado.

MÁS negocio y menos política. Vendo un solar de 17 varas de frente por 50 de fondo, frente á la casa de habitación de don Salvador Lora, 50 varas al oeste del Parque Morazán. El punto más céntrico de la capital.

EMILIO ALPÍZAR A.

LAS DELICIAS

—GRAN SALON—

Este gran establecimiento, tan acreditado no obstante su reciente fundación, ofrece á sus favorecedores un surtido completo de refrescos y helados, así como los afamados tosteles elaborados por el mejor maestro en el ramo que tenemos en Costa Rica.

Aseo y esmero en el servicio son las cualidades distintivas del establecimiento. Sólo al pasar por él saltan á la vista del transeunte, quien se detiene y se ve atraído á su interior en busca de refrigerio confortador, si hace frío porque hace frío, y si hace calor porque hace calor.

A "Las Delicias", pues.

Nueva tienda de calzado

SEÑORES CLIENTES:

Estoy establecido nuevamente en esta capital á 50 varas al oeste de la Botica de la Violeta, frente al despacho que fué del Dr. Friis, Avenida central, oeste. En mi sucursal de Limón, situada al lado de la Botica Internacional, se obtiene mi calzado á los mismos precios de la tienda de la capital.

Órdenes por correo, al apartado 179 en San José, ó al 183 en Limón.

Emilio Artavia

Necesita Ud. vestirse?

Pues compre un traje completo, ESPECIALMENTE confeccionado para su cuerpo, con TELAS APROPOSITO, de colores FIRMES y de corte IRREPROCHABLE. Caballeros, señoras y señoritas, lo mismo que niños de ambos sexos, encontrarán á PRECIOS DE SITUACIÓN todo lo necesario en el

Gran Almacén de Robert Hermanos

Enaguas lavables desde 2 COLONES, en nuestra SUCURSAL, esquina del Parque Central.

Venta de materiales

Calzado á la medida

ZAPATERIA

NIGRO

BENAVIDES

LA JOSEFINA

— Gran Panadería —

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con harinas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

El Gallito

Gran fábrica eléctrica de café, chocolate y pinillo, preparados y compuestos bajo el sistema Coronado. Depósito permanente de azúcar de 1^a, 2^a y 3^a, lo mismo que de manteca de varias clases y la famosa harina GALLITO.

Se tuesta café á particulares.

MIGUEL CORONADO

¡Ojo! Importante ¡Ojo!

A los revendedores de sal y á los que compran ó piden sal directamente de Puntarenas, les es importante saber que comprándola en la "Ciudad de Londres", de A. Asch & Bros., pueden ahorrar dinero, y que si ganan comprándola en Puntarenas, con mayor razón ganarán más comprando su sal en la

Ciudad de Londres

en San José; y es muy lógico y sencillo el motivo: porque esa casa puede vender más barato que los mismos que fabrican la sal, y si quieren convencerse de que es cierto que pueden vender aun más barato que los mismos que fabrican la sal, pueden pasar á hablar con Mister Asch, en la "Ciudad de Londres", en San José, y él con pocas palabras convencerá á todos de que lo que dice lo puede cumplir, porque piensa siempre mucho antes de ofrecer; así es que los que deseen ganar dinero, no olvidéis pasar á la "Ciudad de Londres", de A. Asch & Bros., en San José, y ayudando-los á ellos os ayudareis vosotros mismos.

En la renombrada carnicería CANOSSA

Además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene gran surtido de artículos de salchichera de las más acreditadas fábricas Italianas, y muchos otros artículos de consumo diario.

Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

CASA DE HUESPEDES

—Propietario—

Federico Noboa

Calle Central,—50 varas al Sur de la Sucursal de Robert, frente á la casa de don José Durán. Alimentos de primera y servicio esmerado. Cuartos espaciosos.

Boarding house

Propietary

Federico Noboa

ZAPATERIA

Higinio Garmona

Ultimos estilos. Magníficos materiales exclusivos para la clientela y para el público en general.

DR. JIMÉNEZ NÚÑEZ.—Consultorio médico-quirúrgico y Gabinete dental.—7^a Avenida, al costado de la Catedral.

Un cuarto candidato

En muy buenas condiciones de pago y á precio de quema, se vende una estantería fina de vidrieras corredizas propia para exhibir sombreros ó artículos q' han de preservarse del polvo. Además dos urnas complemento de la estantería. Para informes en esta oficina.

Un candidato indignado.

El mejor lote de la Sabana, con frente al tranvía, al ferrocarril y á la carretera de Escasú, se vende por una miserable bicocquilla. Son 5,425 varas cuadradas, regaladas. En esta imprenta informarán,

Antonio Font

Compra, vende y alquila toda clase de libros

en su oficina: Av. Central, entre el Mercado y el Banco de C. R.

Dr. E. F. Kriebel

Dentista americano

Antiguo despacho del Doctor E. A. Friis

W. STEINVORTH & HNO.

IMPORTADORES

ALMACENES DE ABARROTES Y GENERO

San José

Limón

Botica Moderna

Frente á la Imprenta Nacional.

Surtido completo.—Servicio esmerado

Nicolás F. Meza

CIRUJANO-DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELÉCTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte, garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendarlos por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les cuesta gratis.



MIGUEL ANGEL PEREZ, HABANA, CUBA.

Curado de Escrofulosis con

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Aire impuro, malos alimentos, vestidos inadecuados y habitaciones húmedas son causas comunes de la Escrófula. Pero la causa más frecuente de este mal (del cual á la tuberculosis no hay nada más que un paso) es la constitución débil que muchas criaturas heredan al nacer.

Un niño afectado de escrófula necesita una alimentación rica en substancia animal y mineral que le suministre carnes y fuerzas para expeler fuera del sistema la causa del mal. Los alimentos ordinarios son insuficientes para nutrirlo y hay que completar entonces la nutrición con la Emulsión de Scott, que suministra á las criaturas con mano pródiga la grasa que favorece el desarrollo de los tejidos vivientes y la substancia mineral que forma la materia plástica de los huesos y los nervios, limpiando la sangre de sus impurezas.

Es por esta razón que la Emulsión de Scott es considerada y recetada por todos los médicos del mundo como el Específico de la Escrofulosis.



Precaución Necesaria. — No se confunda la Emulsión de Scott con otros preparados que se ofrecen como similares. La Emulsión de Scott es la única emulsión verdadera, la única que no se separa, no se enrancia, ni quema la boca, ni fermenta en el estómago. Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado áuestas."

Las Tabletas de Croosota de Scott & Bowne y la Emulsión de Scott Legítima constituyen el mejor tratamiento de la tuberculosis en todas sus manifestaciones.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Tipografía de "EL INDEPENDIENTE"

LA EDUCACION

SOCIEDAD LIBRERA*

M. V. Blanco & Ca.

San José, C.R.